



## KATHOLISCHE PFARREI GREIFensee – NÄNIKON – WERRIKON

### Sonntagsgottesdienste: Die Corona-Situation hält uns weiterhin in Bewegung

Die Pfarrei setzt den Mix aus unterschiedlichen Online- und Präsenz-Gottesdienstformen am Sonntag bis (mindestens) Ende Jahr fort.

In den letzten Wochen haben wir im Seelsorgeteam und im Pfarreirat einmal mehr intensiv ausgetauscht, wie wir in und mit der nach wie vor besonderen Situation im Herbst weitergehen möchten. Während kleinere Anlässe und Gruppentreffen mit den allseits bekannten Schutzmassnahmen eingermassen normal stattfinden können und wir immer wieder kreative Lösungen finden, ist die Gestaltung der Gottesdienste am Sonntag nach wie vor herausfordernd.

Da weiterhin unterschiedliche Bedürfnisse an uns herangetragen werden, haben wir entschieden, dass wir die Mischung verschiedener Sonntagsangebote fortsetzen:

- Via Youtube gestreamte Impulse aus der Limi – in der Regel mit der Möglichkeit zur Mitfeier vor Ort für eine beschränkte Personenzahl.
- Eucharistiefeiern, die «nur» vor Ort stattfinden – ebenfalls für eine beschränkte Personenzahl (die Obergrenze wurde bisher nie erreicht).
- Neu: Zwei Gottesdienste im Landenbergshaus (am 8. November zur Aufnahme der neuen Minis mit anschliessender Pfarreijahresversammlung sowie am 25. Dezember). Im Landenbergshaus haben deutlich mehr Perso-

nen Platz, sodass wir uns als Gemeinschaft vor Ort erfahren können und trotzdem Abstand halten können.

Für alle Formen gilt eine Anmeldeempfehlung bis Freitagmittag. Diejenigen, die spontan kommen, bitten wir herzlich, frühzeitig zu kommen. Da die freien Plätze bisher an den meisten Sonntagen noch nicht annähernd alle besetzt wurden, verzichten wir auf eine engere Stuhlung und Maskenpflicht. Sollte die Zahl der Mitfeiernden steigen, passen wir uns Schutzkonzept diesbezüglich möglicherweise an.

An einzelnen Sonntagen ist eine Anmeldung zwingend nötig. Dies kommunizieren wir in den NaG, auf unserer Website und im Forum. Bitte informieren Sie sich daher jeweils im Verlauf der Woche, in welcher Form am folgenden Sonntag gefeiert wird. Auch für alle anderen Anlässe ist es hilfreich, im Vorfeld unsere Website zu besuchen. Aktuell ist wieder stärker als in den Sommermonaten mit kurzfristigen Anpassungen zu rechnen.

Am Heiligabend werden wir um 17.30 Uhr dezentral und ökumenisch an verschiedenen Plätzen draussen in Greifensee, Nänikon und auch in Werrikon zu kleinen Quartierweihnachtsfeiern einladen. Details dazu demnächst. Der Mitter-

nachtsgottesdienst in der Limi entfällt in diesem Jahr.

Eine Frage ist offen für uns – diesbezüglich freuen wir uns über Rückmeldungen: Existiert ein Bedürfnis, dass neben den bisherigen Online-Sonntagssimpulsen «klassische» Eucharistiefeiern via Youtube gestreamt werden? Wir haben bisher nur gegenteilige Stimmen gehört, welche die neue Sonntagsform sehr schätzen, die unserem Verständnis vom gemeinsamen Feiern zu Hause und in der Limi entspricht, möchten aber sichergehen, dass uns keine anderen Bedürfnisse untergehen. Bitte melden Sie sich gegebenenfalls bei Gregor oder Hella Sodies.

Bezüglich des Kirchenkaffees am Sonntag haben wir noch keine Entscheidung getroffen. Wir warten noch etwas ab, wie sich die Lage weiterentwickelt, und versuchen möglicherweise in absehbarer Zeit einen Probelauf mit einem auf die Limi angepassten Schutzkonzept.

So bleiben wir also in Bewegung und sind immer wieder gefragt, was es uns bedeutet, als Pfarreigemeinschaft in dieser Zeit unterwegs zu sein und wie wir dieses Unterwegssein konkret gestalten können. Bei Anregungen und weiterführenden Ideen melden Sie sich gern. Wir sind zuversichtlich, dass das «In-Bewegung-bleiben» Räume öffnet, in denen die Geistkraft wirken und uns mutig zu neuen Wegen inspirieren kann.

*Hella und Gregor Sodies  
im Namen des Seelsorgeteams*

### Dritte Erstkommunionfeier am 26. September

Nun sind in einem dritten feierlichen Gottesdienst bis auf eine Ausnahme alle ehemaligen 3.-Klässlerinnen und -Klässler in diesem Jahr zur Erstkommunion gegangen.



### Outdoor-Liminade

Am Sonntag, 25. Oktober, um 16 Uhr lädt die Arbeitsgruppe Familien ein zu einer generationenverbindenden «Liminade».

Die ursprünglich für März geplante Fondue-Liminade war der erste Pfarreianlass, der dem Coronavirus zum Opfer fiel. Nun hat die Arbeitsgruppe den Anlass neu konzipiert. Die Teilnehmenden erwartet ein erlebnisreicher Sonntagnachmittag «auf der Suche nach dem Käse», welcher anschliessend in Form einer feinen Suppe an der Feuerstelle beim Cevi-Haus genossen wird. Treffpunkt ist bei der Limi; dann geht es los zu einem (auch kinderwagentauglichen) Geschichten-Spaziergang. Um ca. 17.30 Uhr gemeinsamer Suppenznacht. Der Anlass fällt bei Schlechtwetter aus. Bei Unsicherheit informiert unsere Website [www.pfarreigreifensee.ch](http://www.pfarreigreifensee.ch) am Vorabend. Anmeldung unter Angabe der Personenzahl bis am 21. Oktober ans Pfarramt.